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專訪 本會理事長 陸炤廷

陳市長就任以來，城市的改變進入另

一個階段，再給些時間，假以時日，高雄

市產生新的城市定位，接軌國際，房地產

市場也會迎來另一個新世代，十分值得期

待。

對 於 高 雄 市 的 改 變 ， 真 的 是 特 別 有

感，從小在高雄土生土長，經歷高雄市的

數個重大轉變，從早期的工業城市建立重

工業及加工出口業的基礎，卻也帶來了難

以抹滅的汙染；後來隨時代的變遷，許多

高雄的企業轉戰遷廠到中國大陸，高雄市

進入轉型的第一階段，朝向發展觀光產

業，這個時代的變化，開始讓高雄市有了

美麗的新面貌。

但是這些都只是淺層的表象，高雄市

需要建立更精實的內在，重新建立城市定

位，才能讓高雄市打下更紮實的經濟基

礎，吸引更多外資來投資，讓北漂的優秀

高雄子弟回鄉。陳市長以科技的新定位，

一步步為高雄帶來新契機，輔佐產業招募

新人才，挹注路竹及橋頭科學園區，積極

建設捷運及輕軌，更營造良好的經營環境

與條件，讓台積電前來投資設廠，這些都

按部就班在計畫實現中。

正是因為如此，一個前所未有的新高

雄步步起飛，有這些條件，讓高雄市的房

地產市場大舉復甦，高漲的房價充分反應

民眾對於未來的信心；換句話說，近年房

地產價格的上漲，並不是空穴來風的議題

性炒作，而是踏踏實實地建立在城市建設

及產業進駐大量就業的基礎上，陸續吸引

北漂族回高雄購屋，為市場注入一股新買

氣。

以近年的狀況來看，一則以喜一則以

憂。喜的是高雄房市終於甦醒了，畢竟相

較於其他五都，高雄市目前房價是最低

的，未來還有一大段可追趕的空間；隱憂

則來自於市民的購買力，房價上漲速度遠

大於薪資成長，讓許多首購族購屋壓力大

增。市中心超過購買能力，就往外圍區域

購屋，這種外溢效果影響下，慢慢也造成

外圍區域的房價上漲，幾年下來，最後就

是變成了”全部上漲”。

因此當前之務，還是要趕緊提升剛性

需求的購買力，預估在未來3-5年內，台積

電正式進駐後，年輕工程師的年薪，很有

可能會提升到200萬 - 300萬，因應未來這

波需求，未來規劃的產品也會有所不同。

目前正處在一個過渡時期，房價上漲

到新頂點，處於高段盤整期，而買方的購

屋能力在台積電的效應下也正在重新醞釀

中。剛性需求的年齡層，已經提升到35歲

左右，這個年齡層逐漸成為買方市場的主

力。

另外觀察到的是，北漂族回鄉購屋的

比例，也是逐漸上升中，北漂族在其他縣

市工作生活，比價範圍擴大，深知即便高

雄市近年房價高漲，卻仍是六都中的相對

低價，加上對於未來發展前景的認同，看

好增值空間，因此回鄉購屋的意願大幅提

升，無論是長期置產投資還是回鄉樂活養

老，都愈來愈普遍。

高漲的房價讓政府頻頻出手管控，希

望不要因為房價而扼殺了首購族的購屋夢

想，今年下半年的管控焦點，在預售屋的

轉約修法。修法對市場的衝擊無可避免，

其實從修法的訊息傳開之後，影響就已經

發生了，有些民眾甚至還懷抱著房價會因

為修法而下跌；然而實際上，房價變動是

受到很多因素牽動的，尤其是通貨膨漲導

致資產縮水的疑慮，讓全球房價都支撐在

高點，再加上高雄市正進入起飛的新階

段，這些都是房價的支撐因素。

這項修法主要是想斷絕預售屋的短期

投機炒作風潮，近年房地合一稅的重課，

非專業的短期投機客早已退出市場，市場

上僅存專業的投資客。這些專業的投資

客，長年專注在房地產投資，投報率的精

算、產品及區位的挑選、議價的來回技巧

等等，這些無處不是專業，沒有理由一紙

命令就通殺，應該維持合理的存在，一個

健全的房地產市場，應該要有專業投資者

的加入，才能維持正常的動能。

然而在這一波波的管控政策之下，會

員公司還是要隨之因應，提出兩點建議，

首先是要維持自身的品質，無論外在環境

如何變化，應該都要堅守對建築品質的堅

持，對公司品牌形象的維護，畢竟這是永

續經營的基礎；另外一個重點就是要低

調，盡量不要再出現封盤、秒殺等說法，

低調行事，避免成為政府及輿論的焦點，

才是自保之道。
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陳市長就任以來，城市的改變進入另

一個階段，再給些時間，假以時日，高雄

市產生新的城市定位，接軌國際，房地產

市場也會迎來另一個新世代，十分值得期

待。

對 於 高 雄 市 的 改 變 ， 真 的 是 特 別 有

感，從小在高雄土生土長，經歷高雄市的

數個重大轉變，從早期的工業城市建立重

工業及加工出口業的基礎，卻也帶來了難

以抹滅的汙染；後來隨時代的變遷，許多

高雄的企業轉戰遷廠到中國大陸，高雄市

進入轉型的第一階段，朝向發展觀光產

業，這個時代的變化，開始讓高雄市有了

美麗的新面貌。

但是這些都只是淺層的表象，高雄市

需要建立更精實的內在，重新建立城市定

位，才能讓高雄市打下更紮實的經濟基
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陳市長上任提出加速產業轉型、增加就

業、交通建設及改善空污等四大優先政策，

以產業轉型作為城市轉型的驅動器，讓高雄

從重工業城市轉型為科技智慧城市，並成功

引進全球半導體代工龍頭台積電到高雄設

廠，加上橋頭科學園區如期選地招商、路科

及仁武產業園區廠商擴大投資等，創造至少

4 .5萬個就業機會，累計招商引資近5 ,000

億元，成功讓市民有感。

在疫情籠罩下的施政調查，高雄不僅在

防疫醫療面向獲得市民肯定，市政建設也是

不停歇。綜合調查八個面向，在「經濟與就

業」成效顯著讓市民最有感，以行政效率引

進關鍵產業半導體翻轉高雄產業結構，半導

體S廊帶在護國神山台積電宣布設廠後完成

重要拼圖，國際大廠默克、英特格等紛紛加

碼投資，橋頭科學園區加緊腳步選地招商吸

引包括日月光、國巨及鴻海等20家大廠搶

進插旗，五大科學園區創造至少4.5萬個就

業機會；而新創產業則透過5G AIoT創新園

區來實踐，預計增加產值 1 , 2 0 0億元，光

2021年總投資近5,000億。

「道路與交通」方面，市府在軌道建設

上四箭齊發，輕軌將於112年全線通車，岡

山路竹延伸線預計116年通車，捷運黃線於

117年底通車，小港林園線則於119年完工

通車，「輕軌成圓、捷運成環」指日可待。

而「環保」面向，推動能源轉型五大原

則（減煤、增氣、綠電、反核、區域均衡）

及用氣電、綠電換燃煤電，並在公有校舍設

礎，吸引更多外資來投資，讓北漂的優秀

高雄子弟回鄉。陳市長以科技的新定位，

一步步為高雄帶來新契機，輔佐產業招募

新人才，挹注路竹及橋頭科學園區，積極

建設捷運及輕軌，更營造良好的經營環境

與條件，讓台積電前來投資設廠，這些都

按部就班在計畫實現中。

正是因為如此，一個前所未有的新高

雄步步起飛，有這些條件，讓高雄市的房

地產市場大舉復甦，高漲的房價充分反應

民眾對於未來的信心；換句話說，近年房

地產價格的上漲，並不是空穴來風的議題

性炒作，而是踏踏實實地建立在城市建設

及產業進駐大量就業的基礎上，陸續吸引

北漂族回高雄購屋，為市場注入一股新買

氣。

以近年的狀況來看，一則以喜一則以

憂。喜的是高雄房市終於甦醒了，畢竟相

較於其他五都，高雄市目前房價是最低

的，未來還有一大段可追趕的空間；隱憂

則來自於市民的購買力，房價上漲速度遠

大於薪資成長，讓許多首購族購屋壓力大

增。市中心超過購買能力，就往外圍區域

購屋，這種外溢效果影響下，慢慢也造成

外圍區域的房價上漲，幾年下來，最後就

是變成了”全部上漲”。

因此當前之務，還是要趕緊提升剛性

需求的購買力，預估在未來3-5年內，台積

電正式進駐後，年輕工程師的年薪，很有

可能會提升到200萬 - 300萬，因應未來這

波需求，未來規劃的產品也會有所不同。

目前正處在一個過渡時期，房價上漲

到新頂點，處於高段盤整期，而買方的購

屋能力在台積電的效應下也正在重新醞釀

中。剛性需求的年齡層，已經提升到35歲

左右，這個年齡層逐漸成為買方市場的主

力。

另外觀察到的是，北漂族回鄉購屋的

比例，也是逐漸上升中，北漂族在其他縣

市工作生活，比價範圍擴大，深知即便高

雄市近年房價高漲，卻仍是六都中的相對

低價，加上對於未來發展前景的認同，看

好增值空間，因此回鄉購屋的意願大幅提

升，無論是長期置產投資還是回鄉樂活養

老，都愈來愈普遍。

高漲的房價讓政府頻頻出手管控，希

望不要因為房價而扼殺了首購族的購屋夢

想，今年下半年的管控焦點，在預售屋的

轉約修法。修法對市場的衝擊無可避免，

其實從修法的訊息傳開之後，影響就已經

發生了，有些民眾甚至還懷抱著房價會因

為修法而下跌；然而實際上，房價變動是

受到很多因素牽動的，尤其是通貨膨漲導

致資產縮水的疑慮，讓全球房價都支撐在

高點，再加上高雄市正進入起飛的新階

段，這些都是房價的支撐因素。

這項修法主要是想斷絕預售屋的短期

投機炒作風潮，近年房地合一稅的重課，

非專業的短期投機客早已退出市場，市場

上僅存專業的投資客。這些專業的投資

客，長年專注在房地產投資，投報率的精

算、產品及區位的挑選、議價的來回技巧

等等，這些無處不是專業，沒有理由一紙

命令就通殺，應該維持合理的存在，一個

健全的房地產市場，應該要有專業投資者

的加入，才能維持正常的動能。

然而在這一波波的管控政策之下，會

員公司還是要隨之因應，提出兩點建議，

首先是要維持自身的品質，無論外在環境

如何變化，應該都要堅守對建築品質的堅

持，對公司品牌形象的維護，畢竟這是永

續經營的基礎；另外一個重點就是要低

調，盡量不要再出現封盤、秒殺等說法，

低調行事，避免成為政府及輿論的焦點，

才是自保之道。

置太陽光電系統，設置數達全國第一。

在「教育」方面，推動「校校有雙語、

班班有冷氣」，今年編列雙語經費達 1億

6,760萬元，較109年增加1億631萬元；更

與中央攜手投入30億裝設冷氣，已於今年3

月完工運轉，此外，因南部夏季期間較長，

市長也體恤讓學童需要更舒適的學習環境，

在教育部補助夏季電價4個月外，市府額外

再加碼補助1個月。

而面對嚴峻的疫情，市長帶領市府團隊

的防疫成效反映在「醫療衛生」上，嚴格執

行疫情防堵，落實「邊境管理」，強化港口

及機場檢疫，採實名制辦理高雄進港篩檢方

案等三大策略；「社區防疫」則早於1月23

日起與1,111間基層診所協力防疫，以監測

社區傳播趨勢，並設立23個社區篩檢站方

便供民眾篩檢；「醫療整備」更攜手12家

醫院整備負壓及專責病床數共1,978間，守

護市民健康。另外市府媒合高雄四大醫學中

心，籌組「高雄聯合學習智慧醫療聯盟」進

駐5G AIoT園區。

「觀光休閒」上，市府推出「高雄開就

賺」振興受疫情影響商家，高雄券共創造逾

232.8億元效益，受振興觀光旅館業業績成

長274.93%、振興消費乘數效應逾7倍，更

協助去年高雄市營利事業銷售總額首度突破

5.5兆元，成長率六都第一；另譽為史上最

強燈會，破千萬參觀人次，更是讓高雄市民

感到光榮的「2022台灣燈會在高雄」，累

積榮獲2022美國MUSE設計大獎等8項國際

獎項入手。

「消防與公共安全」上，持續強化老舊

大樓消防安全，今年已完成全市20年以上

舊大樓公安稽查，住警器安裝率從上任時的

59 .2%，提升至 86 .47%，市府更編列 1 .2

億，輔導全市老舊大樓改善公安設備。

「警政治安」上，110年較109年，槍

擊案件減少54%，暴力犯罪減少34%，案件

數為六都第二低。

今年高雄在八大施政的評比顯著提升，

高雄市投入大量資源的建設，深受市民的認

同，積極回應高雄市民的需求，執政成效十

分受到肯定。
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陳市長就任以來，城市的改變進入另

一個階段，再給些時間，假以時日，高雄

市產生新的城市定位，接軌國際，房地產

市場也會迎來另一個新世代，十分值得期

待。

對 於 高 雄 市 的 改 變 ， 真 的 是 特 別 有

感，從小在高雄土生土長，經歷高雄市的

數個重大轉變，從早期的工業城市建立重

工業及加工出口業的基礎，卻也帶來了難

以抹滅的汙染；後來隨時代的變遷，許多

高雄的企業轉戰遷廠到中國大陸，高雄市

進入轉型的第一階段，朝向發展觀光產

業，這個時代的變化，開始讓高雄市有了

美麗的新面貌。

但是這些都只是淺層的表象，高雄市

需要建立更精實的內在，重新建立城市定

位，才能讓高雄市打下更紮實的經濟基

礎，吸引更多外資來投資，讓北漂的優秀

高雄子弟回鄉。陳市長以科技的新定位，

一步步為高雄帶來新契機，輔佐產業招募

新人才，挹注路竹及橋頭科學園區，積極

建設捷運及輕軌，更營造良好的經營環境

與條件，讓台積電前來投資設廠，這些都

按部就班在計畫實現中。

正是因為如此，一個前所未有的新高

雄步步起飛，有這些條件，讓高雄市的房

地產市場大舉復甦，高漲的房價充分反應

民眾對於未來的信心；換句話說，近年房

地產價格的上漲，並不是空穴來風的議題

性炒作，而是踏踏實實地建立在城市建設

及產業進駐大量就業的基礎上，陸續吸引

北漂族回高雄購屋，為市場注入一股新買

氣。

以近年的狀況來看，一則以喜一則以

憂。喜的是高雄房市終於甦醒了，畢竟相

較於其他五都，高雄市目前房價是最低

的，未來還有一大段可追趕的空間；隱憂

則來自於市民的購買力，房價上漲速度遠

大於薪資成長，讓許多首購族購屋壓力大

增。市中心超過購買能力，就往外圍區域

購屋，這種外溢效果影響下，慢慢也造成

外圍區域的房價上漲，幾年下來，最後就

是變成了”全部上漲”。

因此當前之務，還是要趕緊提升剛性

需求的購買力，預估在未來3-5年內，台積

電正式進駐後，年輕工程師的年薪，很有

可能會提升到200萬 - 300萬，因應未來這

波需求，未來規劃的產品也會有所不同。

目前正處在一個過渡時期，房價上漲

到新頂點，處於高段盤整期，而買方的購

屋能力在台積電的效應下也正在重新醞釀

中。剛性需求的年齡層，已經提升到35歲

左右，這個年齡層逐漸成為買方市場的主

力。

另外觀察到的是，北漂族回鄉購屋的

比例，也是逐漸上升中，北漂族在其他縣

市工作生活，比價範圍擴大，深知即便高

雄市近年房價高漲，卻仍是六都中的相對

低價，加上對於未來發展前景的認同，看

好增值空間，因此回鄉購屋的意願大幅提

升，無論是長期置產投資還是回鄉樂活養

老，都愈來愈普遍。

高漲的房價讓政府頻頻出手管控，希

望不要因為房價而扼殺了首購族的購屋夢

想，今年下半年的管控焦點，在預售屋的

轉約修法。修法對市場的衝擊無可避免，

其實從修法的訊息傳開之後，影響就已經

發生了，有些民眾甚至還懷抱著房價會因

為修法而下跌；然而實際上，房價變動是

受到很多因素牽動的，尤其是通貨膨漲導

致資產縮水的疑慮，讓全球房價都支撐在

高點，再加上高雄市正進入起飛的新階

段，這些都是房價的支撐因素。

這項修法主要是想斷絕預售屋的短期

投機炒作風潮，近年房地合一稅的重課，

非專業的短期投機客早已退出市場，市場

上僅存專業的投資客。這些專業的投資

客，長年專注在房地產投資，投報率的精

算、產品及區位的挑選、議價的來回技巧

等等，這些無處不是專業，沒有理由一紙

命令就通殺，應該維持合理的存在，一個

健全的房地產市場，應該要有專業投資者

的加入，才能維持正常的動能。

然而在這一波波的管控政策之下，會

員公司還是要隨之因應，提出兩點建議，

首先是要維持自身的品質，無論外在環境

如何變化，應該都要堅守對建築品質的堅

持，對公司品牌形象的維護，畢竟這是永

續經營的基礎；另外一個重點就是要低

調，盡量不要再出現封盤、秒殺等說法，

低調行事，避免成為政府及輿論的焦點，

才是自保之道。
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